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XVI LEGISLATURA 

 

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Affari Generali) 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 137 DEL 17/02/2025 

 

MALACRINÒ Antonino (Presidente) (Presente) 

MARGUERETTAZ Aurelio (Vicepresidente) (Presente) 

BARMASSE Roberto (Segretario) (Presente) 

AGGRAVI Stefano  (Presente) 

BRUNOD Dennis  (Presente) 

FOUDRAZ Raffaella  (Presente) 

LAVEVAZ Erik (Presente) 

 

 Partecipano alla riunione le Consigliere Erika GUICHARDAZ e Chiara MINELLI 

e i Consiglieri BACCEGA, CRETIER, DI MARCO, JORDAN, LUCIANAZ, MANFRIN, 

MARQUIS, PLANAZ e RESTANO. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, 

studi e documentazione. Funge da Segretario Paolo NORBIATO. 

 

La riunione è aperta alle ore 08:33, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza 

del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

2) Approvazione verbali (sommari e integrali) delle riunioni nn. 134 del 20 gennaio 2025 e 

135 del 27 gennaio 2025.  

 

3) Disegno di legge n. 178 concernente: "Primo provvedimento di variazione al bilancio di 

previsione finanziario della Regione autonoma Valle d’Aosta/Vallée d’Aoste per il triennio 

2025/2027. Modificazioni di leggi regionali.":  

 

ore 8.30: illustrazione, da parte dell'Assessore allo Sviluppo economico, formazione e 

lavoro, trasporti e mobilità sostenibile BERTSCHY, degli articoli 7 (Disposizioni in 

materia di cooperazione. Rifinanziamento della legge regionale 8 novembre 2024, n. 22) e 

8 (Disposizioni in materia di Fondi speciali e di riserva); 

ore 9.00: illustrazione, da parte dell'Assessore ai Beni e alle attività culturali, sistema 

educativo e politiche per le relazioni intergenerazionali GUICHARDAZ, dell'articolo 4 

(Disposizioni in materia di istruzione universitaria).  

 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

 

2 

 

2ème  COMMISSION AFFAIRES GÉNÉRALES /  SECONDA COMMISSIONE AFFARI GENERALI 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526153 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

 

4) Disegno di legge n. 178 concernente: "Primo provvedimento di variazione al bilancio di 

previsione finanziario della Regione autonoma Valle d’Aosta/Vallée d’Aoste per il triennio 

2025/2027. Modificazioni di leggi regionali.". (Relatore il Consigliere MALACRINÒ - 

espressione del parere) 

 

*     *     * 

Il Presidente MALACRINÒ, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da nota prot. n. 

1067 in data 12 febbraio 2025. 

 

 Il Presidente MALACRINÒ propone di procedere all'esame del punto 3 dell'ordine 

del giorno dell'odierna riunione della Commissione. 

 

 La Commissione concorda. 

 

* * * 

Alle ore 8.35 l'Assessore allo Sviluppo economico, formazione e lavoro, trasporti e 

mobilità sostenibile BERTSCHY e le dott.se OBERT e SPALLA, Dirigenti del medesimo 

assessorato, prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

 

DISEGNO DI LEGGE N. 178 CONCERNENTE: "PRIMO PROVVEDIMENTO DI 

VARIAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE FINANZIARIO DELLA 

REGIONE AUTONOMA VALLE D’AOSTA/VALLÉE D’AOSTE PER IL 

TRIENNIO 2025/2027. MODIFICAZIONI DI LEGGI REGIONALI.":  

 

• illustrazione, da parte dell'Assessore allo Sviluppo economico, formazione e 

lavoro, trasporti e mobilità sostenibile BERTSCHY, degli articoli 7 

(Disposizioni in materia di cooperazione. Rifinanziamento della legge regionale 8 

novembre 2024, n. 22) e 8 (Disposizioni in materia di Fondi speciali e di riserva) 

 

Il Presidente MALACRINÒ invita l'Assessore allo Sviluppo economico, 

formazione e lavoro, trasporti e mobilità sostenibile Bertschy ad illustrare gli articoli 7 e 8 

del disegno di legge in oggetto. 

 

 L'Assessore allo Sviluppo economico, formazione e lavoro, trasporti e mobilità 

sostenibile BERTSCHY cede la parola alla dott.sa Spalla per l''illustrazione dell'articolo 7. 

 

 La dott.sa SPALLA fa presente che l'articolo 7 prevede un rifinanziamento del testo 
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unico in materia di cooperazione, precisando che 300.000 euro sono risorse derivanti da 

maggiori entrate iscritte ai sensi del Capo I del disegno di legge in esame, mentre 150.000 

euro derivano da uno spostamento tecnico in quanto si tratta di fondi previsti sulla vecchia 

legge che non potevano essere trasportati immediatamente in quanto l'iter di approvazione 

si è accavallato con l'iter di approvazione del bilancio. Aggiunge che delle risorse testé 

richiamate, 430.000 euro sono destinati alle società cooperative e 20.000 per la 

conclusione ed eventuali modifiche della piattaforma in fase di realizzazione per la raccolta 

delle domande di incentivi. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI osserva che nella relazione del disegno di legge in esame 

è precisato, in riferimento all'articolo 7, che il rifinanziamento in discussione ha l'obiettivo 

di soddisfare un numero maggiore di progetti di investimento presentati dai potenziali 

beneficiari e chiede se gli uffici abbiano già a disposizione il quadro delle tipologie dei 

beneficiari e da che cosa deriva la maggiore quantificazione in ragione anche della 

discussione avvenuta in sede di Commissione e successivamente in Consiglio sul tema in 

questione. 

 

 La Consigliera Chiara MINELLI aggiunge che nel corso della discussione in 

Consiglio richiamata dal Consigliere Aggravi si era fatto riferimento alla capienza di 

questa misura e soprattutto sulla possibilità di differenziare per tipologie di cooperative in 

quanto - già allora - la preoccupazione era che, di fronte ad una somma non così elevata, le 

domande potessero pervenire soprattutto in una prima fase da chi - per sua struttura - era 

più in grado di effettuare una serie di richieste e, quindi, di muoversi in maniera più rapida 

rispetto alle realtà più piccole. 

 

 L'Assessore BERTSCHY rimarca che nel 2024 non era stato possibile utilizzare 

una parte dei fondi oggi stanziati in ragione del tecnicismo poc'anzi richiamato dalla dott.sa 

Spalla e che per la misura in questione saranno anche utilizzati dei fondi statali in arrivo ad 

integrazione delle somme stanziate. 

 Risponde che una previsione sul quadro delle tipologie dei beneficiari e dei relativi 

progetti si avrà a partire dalla metà del mese di marzo quando sarà attivata la piattaforma 

citata dalla dott.sa Spalla. Fa presente che le risorse complessive delle risorse del disegno 

di legge in esame salgono a 730.000 euro e rammenta che era stata prevista una stima 

massima di 80.000 euro a progetto, con la previsione che la società cooperativa proponente 

investisse un'analoga somma per finanziare il progetto. 

 Procede all'illustrazione dell'articolo 8 precisando che si prevede l'istituzione di un 

fondo speciale per il finanziamento del nuovo provvedimento legislativo recante 

"Modifiche a leggi regionali del settore trasporti", con particolare riguardo alla legge 

regionale 15/1995 in materia di interventi regionali per investimenti nel settore del 

trasporto pubblico collettivo di persone, con l'introduzione del nuovo sistema di 

bigliettazione e il previsto accordo di cabotaggio in fase di firma, con particolare 

attenzione per i collegamenti transfrontalieri con la Svizzera. Aggiunge che in un disegno 

di legge in fase di predisposizione - in cui saranno allocate le risorse previste dal disegno di 
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legge in discussione -  si prevedrà un intervento sulla legge regionale 29/1997, in materia 

di servizi di trasporto pubblico di linea, sul tema dei collegamenti transfrontalieri e sulla 

questione del trasporto pubblico per gli studenti universitari disabili iscritti all'ateneo 

valdostano e non residenti in Valle d'Aosta. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI chiede di poter avere indicazioni sulle tempistiche di 

presentazione alla Commissione del disegno di legge testé preannunciato dall'Assessore 

Bertschy. 

 

 L'Assessore BERTSCHY risponde che non appena sarà approvata dal Consiglio 

regionale la variazione al bilancio di previsione in esame si avrà l'autorizzazione 

finanziaria per procedere con il disegno di legge di cui sopra. 

 

 La Consigliera Chiara MINELLI chiede ragguagli in merito al disegno di legge 

tessé citato in quanto precedentemente l'Assessore Bertschy aveva parlato di disegni di 

legge al plurale. 

 

 L'Assessore BERTSCHY precisa di aver parlato di un disegno di legge che 

interverrà su più leggi regionali, ossia le leggi regionali 15/1995 e 29/1997. 

 

 La Consigliera Chiara MINELLI chiede se tra gli interventi che saranno affrontati 

nel preannunciato disegno di legge ci sarà, oltre al tema degli studenti universitari fuori 

sede, anche la questione del trasporto notturno. 

 

 L'Assessore BERTSCHY risponde che in relazione al trasporto notturno non 

esistono problemi di ordine normativo in quanto si tratta di una questione di carattere 

organizzativo, ribadendo che nello stesso sarà affrontata la questione anche per gli studenti 

universitari affetti da disabilità iscritti all'ateneo valdostano non residenti in Valle d'Aosta. 

 

* * * 

Alle ore 8.50 l'Assessore allo Sviluppo economico, formazione e lavoro, trasporti e 

mobilità sostenibile BERTSCHY e le dott.se OBERT e SPALLA, Dirigenti del medesimo 

assessorato, lasciano la sala della riunione. 

* * * 

 

 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

 

 Il Presidente MALACRINÒ comunica che il Consigliere Aggravi ha fatto pervenire 

una mail di richiesta di approfondimenti in merito al parere rilasciato dal Coordinatore 

Bieler relativamente alla proposta di legge n. 170 (Disciplina delle attività di tatuaggio, 

trucco permanente e piercing) ed invita il Consigliere Aggravi ad esporre la sua richiesta. 
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 Il Consigliere AGGRAVI precisa che vorrebbe chiedere un dettaglio sul parere 

testé citato in quanto ai presentatori delle proposte di legge viene correttamente chiesto di 

specificare molto bene le relative coperture finanziarie e sul come queste vengono 

quantificate ed individuate. In tal senso, afferma che lo lascia pertanto molto perplesso 

ricevere un parere finanziario in cui molto semplicemente si sancisce la contrarietà, più che 

non la disponibilità delle risorse, senza alcuna spiegazione di dettaglio, ed esprime delle 

considerazioni in merito al giudizio politico relativamente ad una proposta di legge che 

viene giustamente espresso dal Presidente della Regione a nome della maggioranza 

consiliare, ma che il parere negativo di parte tecnica dovrebbe argomentarsi in termini di 

eventuale mancanza di copertura finanziaria con riferimento a specifiche missioni, 

programmi e capitoli che poi, a fine esercizio, arrivano ad avere degli avanzi così cospicui 

da rendere incomprensibili certi parere negativi espressi in corso di anno. 

 

 Il Presidente MALACRINÒ propone di presentare una richiesta di chiarimenti al 

Coordinatore Bieler come specificato dal Consigliere Aggravi. 

 

 La Commissione concorda. 

 

* * * 

Alle ore 8.53 i Consiglieri MARQUIS e PADOVANI prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

 

APPROVAZIONE VERBALI (SOMMARI E INTEGRALI) DELLE RIUNIONI NN. 

134 DEL 20 GENNAIO 2025 E 135 DEL 27 GENNAIO 2025 

 

 Non essendo pervenute osservazioni da parte dei Commissari, i verbali si intendono 

approvati. 

 

* * * 

I lavori della Commissione sono sospesi dalle ore 8.55 alle ore 9.00 quando l'Assessore ai 

Beni e alle attività culturali, sistema educativo e politiche per le relazioni 

intergenerazionali GUICHARDAZ, i Consiglieri MANFRIN e PLANAZ, le dott.se 

CERETTA e RAVAGLI CERONI, in rappresentanza dell'Università della Valle d'Aosta, e 

HUGONIN, Dirigente del medesimo assessorato, prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

• illustrazione, da parte dell'Assessore ai Beni e alle attività culturali, sistema 

educativo e politiche per le relazioni intergenerazionali GUICHARDAZ, 

dell'articolo 4 (Disposizioni in materia di istruzione universitaria) 

 

Il Presidente MALACRINÒ invita l'Assessore ai Beni e alle attività culturali, sistema 
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educativo e politiche per le relazioni intergenerazionali Guichardaz ad illustrare l'articolo 4 

(Disposizioni in materia di istruzione universitaria) del disegno di legge in esame. 

 

 L'Assessore ai Beni e alle attività culturali, sistema educativo e politiche per le 

relazioni intergenerazionali GUICHARDAZ fa notare che il 2025 sarà il primo anno nel 

quale l’Università della Valle d’Aosta utilizzerà, sin dal 1° gennaio, la nuova sede e, dai 

primi riscontri delle spese sostenute negli ultimi mesi del 2024, osserva che è stato 

registrato un aumento delle attività connesse alla sua gestione, delle utenze e dei costi dei 

servizi, nonché di quelli concernenti le pulizie, la guardiania e la vigilanza. Fa presente che 

il completo utilizzo dello stabile richiede degli interventi, quali la separazione dello spazio 

della caffetteria, al fine di rendere fruibile la stessa anche in periodo di chiusura delle 

attività didattiche, e l’allestimento del foyer e che sarà necessario far fronte ai maggiori 

oneri derivanti dall’incremento del costo del personale, in invarianza del numero dei 

dipendenti, dovuto agli incrementi stipendiali che si sono registrati nell’autunno 2024 per il 

personale docente e che si registreranno nel 2025 per il personale tecnico-amministrativo. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI fa notare che la copertura delle spese correnti è limitata 

all'anno 2025 e domanda se la copertura per gli anni seguenti dovrà quindi essere trovata 

nel bilancio di previsione regionale successivo. 

 Chiede, in relazione alle spese in conto capitale, per quali motivi non si sia pensato 

prima di prevedere gli interventi illustrati dall'Assessore Guichardaz. 

 Domanda se siano già state fatte delle valutazioni anche in termini di costi per le 

spese correnti quando saranno completate anche le palazzine Beltricco e Giordana, oppure 

occorrerà attendere la fine dei lavori per avere una valutazione complessiva di ulteriori 

spese correnti per la gestione totale dei tre blocchi.  

 

 La Consigliera Chiara MINELLI, nel condividere le osservazioni testé esposte dal 

Consigliere Aggravi, afferma di comprendere un aumento dei costi legati alla gestione, alle 

utenze e ai servizi tra cui le pulizie, la guardiania e la vigilanza e gli oneri derivanti 

dall’incremento del costo del personale, in invarianza del numero dei dipendenti, dovuto 

agli incrementi stipendiali per il personale docente e per il personale tecnico 

amministrativo, mentre esprime delle perplessità in relazione agli interventi per un importo 

previsto di 100.000 euro legati alla separazione dello spazio della caffetteria. 

 

 La Consigliera Raffaella FOUDRAZ chiede se gli interventi di separazione dello 

spazio della caffetteria, al fine di rendere fruibile la stessa anche in periodo di chiusura 

delle attività didattiche, e dell’allestimento del foyer non erano già stati previsti a progetto 

oppure sono intervenute delle modifiche in corso d'opera che portano all'aumento di spesa 

di 100.000 euro. 

 

 L'Assessore GUICHARDAZ rammenta che la consegna della nuova sede 

dell'Università ha avuto una storia di rinvii e di rimodulazioni del progetto originario nel 

corso degli anni a seguire dall'inizio dei lavori e che attualmente non si ha ancora contezza 
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sui tempi di consegna delle altre opere previste. 

 Osserva che gli incrementi stipendiali di cui sopra non sono preventivabili, il che 

rende difficile ipotizzare delle cifre da accantonare che peraltro sono totalmente in capo 

all'Amministrazione regionale. 

 In relazione agli interventi previsti per la caffetteria, il fatto di prevedere che tale 

servizio interno potesse diventare un luogo di aggregazione anche a favore della città ha 

imposto una serie di interventi, precisando che il capitolato d'appalto ha previsto dei costi 

per l'utenza calmierati e che l'intento è quello di fare lavorare la caffetteria anche nei 

periodi di chiusura delle attività didattiche per consentire alla stessa di avere un sostegno 

economico. 

 Precisa che si dovranno stabilizzare nei prossimi anni delle risorse finanziarie per 

fare fronte ai costi da sostenere per la struttura universitaria  

 

* * * 

Alle ore 9.20 il Consigliere BACCEGA prende parte alla riunione. 

* * * 

 

 Il Consigliere MARQUIS pone l'accento sulla questione delle manutenzioni e 

chiede chiarimenti in ordine al rapporto dell'Università con la Regione per la gestione della 

struttura evidenziando che una struttura di tali dimensioni necessita di costanti interventi di 

manutenzione ordinaria - che dovranno essere effettuati per evitare dei successivi 

interventi molto più onerosi, e cita il caso di balconi con la presenza di muffa - che 

straordinaria e domanda se questi ed altri problemi siano già stati sottoposti da parte delle 

strutture universitarie ai competenti uffici regionali o a chi ha seguito le fasi dell'appalto 

della sede universitaria . 

 

 Il Presidente MALACRINÒ rammenta ai Consiglieri che gli auditi sono stati 

convocati in relazione all'articolo 4 del disegno di legge in esame. 

 

 Il Consigliere LUCIANAZ chiede ragguagli sulla fine dei lavori del primo lotto e 

se la cifra prevista nel provvedimento in esame serva a finanziare anche gli ultimi lavori 

previsti come l'apposizione della segnaletica richiesta dai vigili del fuoco. 

 In relazione all'attività lavorativa del bar, pur comprendendo le ragioni di centro di 

aggregazione evidenziata dall'Assessore Guichardaz, osserva che nella zona in questione 

sono presenti molti locali pubblici in cui in orari non di ufficio garantiscono la possibilità 

di incontro alla popolazione e che fanno fatica ad andare avanti, da cui la cessazione di 

attività di alcuni di tali locali anche in quella zona e chiede se sarà prevista l'apertura del 

bar in questione anche nei giorni festivi. 

 

 L'Assessore GUICHARDAZ, in ragione del richiamo del Presidente Malacrinò 

all'oggetto dell'odierna convocazione, propone di procedere ad ulteriori approfondimenti in 

altra sede che potrebbe essere la Commissione competente in materia o durante una visita 

alla nuova sede universitaria. 
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 Relativamente all'articolo 4, risponde che i 100.000 euro riguardano solo ed 

esclusivamente l'opera di suddivisione degli spazi per consentire la fruizione del bar anche 

durante le ore di chiusura delle attività didattiche e che nell'appalto relativo agli orari di 

apertura del bar sono indicati i giorni dal lunedì al venerdì, con apertura dalle ore 8 alle ore 

20 e il sabato dalle ore 8 alle ore 14. Fa presente che al momento non sono state avanzate 

delle particolari lamentele da parte dei gestori dei locali collocati nelle vicinanze del bar 

della sede universitaria, evidenziando che nella predisposizione del prezziario dei prodotti 

del bar in questione si è cercato di non andare in competizione con gli altri locali collocati 

nelle sue vicinanze. 

 

 La dott.sa RAVAGLI CERONI rende noto che la manutenzione ordinaria è in 

carico all'Università, mentre quella straordinaria è in capo alla Regione in quanto 

l'Università è in comodato d'uso gratuito nel quale è specificato di che cosa si deve 

occupare l'Università, aggiunge che in ragione di quanto esposto è stato predisposto un 

appalto triennale prorogabile di Facility management nel quale sono compresi i servizi di 

pulizia, di manutenzione, imbiancatura e quant'altro. 

 In riferimento alla domanda del Consigliere Aggravi relativa ai futuri costi per le 

spese correnti riferite alle palazzine Beltricco e Giordana, risponde negativamente 

precisando che sono in corso dei colloqui con la Regione per fare in modo che le 

attrezzature informatiche siano poi corrispondenti alle esigenze dell'Università, soprattutto 

per la Giordana, per la quale ci sono costanti contatti con la Regione in fase di 

progettazione al fine di evitare, come è stato necessario questa volta, di dover mettere 

mano successivamente al termine dei lavori e aggiunge che la centrale termica è già 

dimensionata per tutti e tre gli stabili. 

 

* * * 

Alle ore 9.33 l'Assessore ai Beni e alle attività culturali, sistema educativo e politiche per 

le relazioni intergenerazionali GUICHARDAZ e le dott.se CERETTA e RAVAGLI 

CERONI, in rappresentanza dell'Università della Valle d'Aosta, e HUGONIN, Dirigente 

del medesimo assessorato, lasciano la sala della riunione. 

* * * 

 

 

DISEGNO DI LEGGE N. 178 CONCERNENTE: "PRIMO PROVVEDIMENTO DI 

VARIAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE FINANZIARIO DELLA 

REGIONE AUTONOMA VALLE D’AOSTA/VALLÉE D’AOSTE PER IL 

TRIENNIO 2025/2027. MODIFICAZIONI DI LEGGI REGIONALI.". (Relatore il 

Consigliere MALACRINÒ - espressione del parere) 

 

 La Commissione, dopo breve dibattito, esprime, a maggioranza (favorevoli: 4, 

astenuti: 3, la Consigliera Raffaella Foudraz e i Consiglieri Aggravi e Brunod), parere 

favorevole sul disegno di legge in oggetto. 
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Il Presidente MALACRINÒ chiude la seduta alle ore 9.35. 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 

 

        IL PRESIDENTE      IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 
  

 

 

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 
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